

Zeitschrift: Parkinson : das Magazin von Parkinson Schweiz = le magazine de Parkinson Suisse = la rivista di Parkinson Svizzera

Herausgeber: Parkinson Schweiz

Band: - (1993)

Heft: 32: Aktive Transplantationsforschung = La transplantation : une recherche intensive

Rubrik: Aus der Geschäftsstelle

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 06.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Unsere neue Mitarbeiterin: Rosa Gimmi

schi. Wir sind glücklich, dass wir mit Frau Rosa Gimmi eine ausserordentlich kompetente Nachfolgerin für die in Pension gegangene Annemarie Weber gefunden haben. Frau Gimmi betreut neben allgemeinen Aufgaben der Geschäftsstelle - wie telefonische und schriftliche Beantwortung von Anfragen und Versand von Informationsmaterial - den Bereich der Finanzen und der Mitgliederadministration. Auch ist sie Mitglied der Arbeitsgruppe Mittelbeschaffung. Dieses Arbeitsgebiet hat heute besonderes Gewicht erhalten, wird es doch immer schwieriger, die finanziellen Mittel für die Arbeit der Schwei-

zerischen Parkinsonvereinigung zusammenzubringen. Da sind neue Wege und viel Engagement gefragt. In der kurzen Zeit, in der Frau Gimmi bei uns in der Geschäftsstelle mitarbeitet, hat sie sich schon einen guten Ueberblick verschafft und bereichert unsere Tätigkeit mit eigenen Initiativen und Ideen. Auch ihr ist es ein Anliegen, die Parkinsonvereinigung bekannter zu machen und in der Oeffentlichkeit für unsere Anliegen zu werben. Unter anderem würden wir uns alle freuen, wenn Sie Ihre nächsten Karten bei uns bestellen könnten. Bitte beachten Sie die auf Seite 13 abgebildeten Karten und den Bestelltalon.

greifen. Sie sind mir bei der Lektüre von zwei Büchern begegnet, die sich beide unter anderem mit der Parkinson'schen Krankheit beschäftigen. Das eine beschreibt "Krankheit als Sprache der Seele" (1). Das andere fragt sich, was zu tun sei "Wenn die Krankheit chronisch wird" (2). Schon die Buchtitel zeigen eine ganz gegensätzliche Grundeinstellung der Krankheit gegenüber. Im ersten Fall richtet sich der Erkenntniswille darauf, herauszufinden, was die Krankheit über das bisherige Leben aussagen will. Drückt sie z.B. einen Teil der eigenen Persönlichkeit aus, der bisher vernachlässigt worden ist? Wo zeigen sich Defizite beim Ausdrücken der eigenen Gefühle, beim Wahrnehmen, was mir in meinem Leben Angst macht, in der zwischenmenschlichen Kommunikation etwa? Krankheit könnte unter diesem Ge-sichtswinkel Chance zur Veränderung der eigenen Persönlichkeit werden.

Einen anderen Ansatzpunkt wählt die Autorin des zweiten Buches, die selber mit einer chronischen Krankheit fertigwerden muss. Die Aufgabe, die sie sieht, umschreibt sie folgendermassen: "Es ist unsere wichtigste und schwierigste Aufgabe, so schnell wie möglich zu lernen, so gut wie möglich zu leben, trotz unserer chronischen Krankheit. Das bedeutet, vom Zeitpunkt

der Diagnose an zu lernen, Schmerz nicht als Krücke oder Schutzschild zu benutzen, zu lernen, kein chronischer Beschwerdeführer oder Manipulierer zu werden. Letzten Endes müssen wir statt dessen lernen, Vertrauen in uns selbst zu haben und alles so gut zu machen, wie wir können, so oft wir es können, jeden Tag aufs neue. (...) Es geht darum, besser zu leben - nicht einfach nur anders".

Zwei verschiedene Wege, die zum gleichen Problem angeboten werden: Es geht nicht darum, nun den einen gegen den andern auszuspielen. Wichtiger wäre es herauszufinden, welcher Weg für die eigene Situation, für den eigenen Lebensweg, der richtige ist, damit man von seiner Krankheit nicht einfach überwältigt wird. Es könnte sein, dass am einen Tag der zweite Weg der richtige ist: Sich mit aller Energie zu einem besseren Leben aufzuraffen. Am andern Tag steht vielleicht der erste im Vordergrund: Die Frage darnach, was die Krankheit mich in bezug auf meine Einstellung zum Leben lehren will.

(1) Rüdiger Dahlke "Krankheit als Sprache der Seele" (C. Bertelsmann München 1992)

(2) Sefra Kobrin Pitzele "Wenn die Krankheit chronisch wird" (Kreuz-Verlag Stuttgart 1993)

Unkostenbeiträge

Weil wir nicht mehr alle Broschüren gratis erhalten und die Spesen der PTT enorm gestiegen sind, sehen wir uns gezwungen, Ihnen beim Bezug von Broschüren, Kassetten und Videosausleihe einen Unkostenbeitrag zu verlangen.

EPDA-Magazin

Ueber die Gründung der Europäischen Parkinsonvereinigung/ European Parkinson's Disease Association (EPDA) haben wir Sie bereits orientiert. In der Geschäftsstelle liegen 100 Exemplare des ersten Magazines (englisch) der European Parkinson's Disease Association. Gegen Einsendung eines A4-Couverts, frankiert und mit Ihrer Adresse versehen, können Sie dieses Magazine bestellen.

Mitgliederversammlung/ Assemblée générale/ Assemblea generale 1994

Die Mitgliederversammlung 1994 findet Samstag, 11. Juni in Lausanne statt. Das Programm und den Anmelde-talon finden Sie im nächsten Mitteilungsblatt.

L'Assemblée générale 1994 aura lieu samedi, le 11 juin à Lausanne. Le programme et le talon d'inscription se trouveront dans le prochain magazine d'information.

L'Assemblea generale 1993 sarà sabato, il 11 giugno 1993 a Lausanne. Il programma sarà pubblicato nel prossimo bollettino d'informazione.

Bastelarbeiten gesucht

Die Mitarbeiterinnen der Geschäftsstelle gehen an zwei Weihnachtsmärkte. Bitte senden Sie uns so schnell als möglich gebastelte Arbeiten, die wir zugunsten der Schweizerischen Parkinsonvereinigung verkaufen könnten.